
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 25. August 2020 
Kreistagsbüro 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 10. Sitzung des Kreisausschusses 
am Mittwoch, den 19.08.2020 (öffentlicher Teil) 

  
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende:  17:08 Uhr (einschließlich nichtöffentlicher Teil) 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Konferenzsaal 237, 

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Beigeordnete(r) 

Hauck, Jürgen   

Ausschussmitglieder 
von Brandenstein, Wolfram   

Herrgott, Christian   
Kanis, Regine   

Rebelein, Dieter, Dr.   
Sachse, Carsten (i.V. Hr. Dr. Hanna) 
Scheffczyk, Andreas   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 
Hebenstreit, Alexander   

Dr. Schröder, Amrei  

Gäste 
Nowack, Oliver   

Ortwig, Volker   
 

Entschuldigt: Beigeordnete(r) 
Lukas, Almut (dienstl. Gründe) 

Ausschussmitglieder 

Dr.med. Hanna, Allam (Urlaub) 
  

Schriftführerin: Kerstin Täumel 

  Tagesordnung: 
 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung des Kreisausschusses am 17.06.2020 

(öffentlicher Teil) 
 2.  Erörterung der aktuellen Situation zum Krankenhausstandort Schleiz 

 3.  Informationen/Sonstiges 
 4.  Anfragen 
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Der Landrat eröffnet die 10. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

 

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung des Kreisausschusses 

am 17.06.2020 (öffentlicher Teil) 

 
Herr Dr. Rebelein fragt nach, ob es Neuigkeiten hinsichtlich des Jugendparlamentes gibt. 
Der Landrat antwortet, dass es auf sein Schreiben hin bereits Interessenten gibt, aber die Frist 

der Rückmeldung noch nicht abgelaufen sei. 
 

Der Kreisausschuss fasst 
    einstimmig 
folgenden Beschluss: 

 
„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 9. Sitzung des Kreisausschusses 

am 17.06.2020 (öffentlicher Teil).“ 
 
   15-10/2020 

 
Zu  TOP  2 Erörterung der aktuellen Situation zum Krankenhausstandort Schleiz 

 
Der Landrat informiert, dass der Bund das Krankenhaus in Schleiz nach wie vor als 
strategisch relevant betrachtet und eine finanzielle Unterstützung für die nächsten 3 Jahre in 

Höhe von jährlich 400 T€ zugesichert hat. 
Bezug nehmend auf die Information in der Presse, dass im Juli/August die Notaufnahme und 
die Chirurgie zeitweise abgemeldet wurden, informiert der Landrat, dass durch den Landkreis 

daraufhin umgehend Beschwerde eingereicht wurde. Innerhalb weniger Tage wurden die 
Notaufnahme und die Chirurgie wieder geöffnet. 

Herr Scheffczyk fragt nach, bei wem Beschwerde welcher Art geführt wurde. 
Der Landrat betont, dass während seines Urlaubs ein Beschwerdeschreiben durch Herrn 
Hauck an das Ministerium geschickt wurde. 

 
Herr Scheffczyk bezieht sich auf den Beschluss des Kreistages aus der letzten Sitzung 

hinsichtlich der Umsetzung des Punktes 1 bzgl. der Gespräche des Landrates mit dem 
Landkreis Greiz und der Kreiskrankenhaus Schleiz GmbH und fragt nach dem Ergebnis 
dieser Gespräche. 

Ebenso fragt er nach, ob es ein Gespräch mit dem Ministerium und mit welchem Inhalt 
gegeben hat. Er kritisiert, dass der Landrat nicht ausreichend den Kreisausschuss informiert, 

sondern die Kreistagsmitglieder aktuelle Informationen aus der Presse erfahren müssen. Er 
erwartet, dass bei solchen wichtigen Dingen, wie der Schließung der Chirurgie, der 
Kreisausschuss umgehend informiert wird, möglicherweise auch per E-Mail. 

Der Landrat führt aus, dass er mehrfach Gespräche sowohl mit Frau Schweinsburg als auch 
mit Herrn Delker führte. Über das Ergebnis wird er im nichtöffentlichen Sitzungsteil 

informieren. 
Das gleiche trifft zu für ein geführtes Gespräch im Ministerium. Es wurde jeweils 
Vertraulichkeit vereinbart und somit können öffentlich keine Informationen gegeben werden. 

 
Mit Verweis auf die OTZ-Berichterstattungen zur Krankenhausproblematik kritisiert auch 

Herr Dr. Rebelein, dass an den Kreistag durch den Landrat zu wenige Informationen gegeben 
werden. 
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Herr Scheffczyk stellt zum wiederholten Male die Frage nach der vollständigen Abarbeitung 
des Punktes 1 des Kreistagsbeschlusses 93-8/2020. 
Der Landrat betont nochmals, dass Gespräche stattfanden, aber der Punkt 1 nicht umgesetzt 

werden kann. 
 

Zu  TOP  3 Informationen/Sonstiges 

 
Der Landrat informiert, dass im Saale-Orla-Kreis derzeit noch 4 aktive Fälle zu vermelden 

sind, die alle noch der Reisegruppe aus Bulgarien geschuldet sind. 
In der Thüringer Statistik  werden wir bei der 7-Tage-Insidenz mit 0 geführt, also coronafrei. 

Der Stab ist gut vorbereitet und in der Lage, alle Beteiligten in kurzer Zeit zu aktivieren.  
Materialseitig ist der Landkreis ebenfalls gut vorbereitet auf eine mögliche „zweite Welle“. 
Sorge bereitet derzeit das Ferienende und damit die Reiserückkehrer. 

Auf Nachfrage von Herrn Dr. Rebelein, inwieweit der Landrat eigenverantwortlich 
Regelungen gestalten kann, antwortet Herr Fügmann, dass auf der Grundlage des 

Infektionsschutzgesetzes und in Zusammenarbeit mit dem Gesundheitsamt der Landrat in der 
Lage ist, schnell auf neue Situationen zu reagieren. 
 

Als Termin für die nächste Sitzung des Ausschusses wird Mittwoch, der 23.09.2020, 17:00 
Uhr, bekannt gegeben. 

 
Zu  TOP  4 Anfragen 

 

Herr Herrgott bittet um den aktuellen Sachstand bzgl. der Umsetzung der beschlossenen 
Maßnahmen bzgl. Grundschule Pößneck-Ost. 
Herr Scheffczyk schließt sich dieser Fragestellung an und bittet um Aussagen, ob es 

gegenüber dem Beschluss des Kreistages Änderungen hinsichtlich der Umsetzung gibt? 
 

Der Landrat bittet um Verständnis, dass er diese Fragen im Nachgang der Sitzung schriftlich 
beantworten wird. 
Damit sind die Fragesteller einverstanden. 

 
Herr Herrgott bittet weiterhin um eine Information in der nächsten Kreisausschuss-Sitzung 

bzgl. der Behebung des Wasserschadens an der Schule in Pößneck-West. 
 
Herr von Brandenstein verweist auf die äußerst schlechte Akustik in der Sport- und Festhalle 

Neustadt/Orla und bittet darum, dass, wenn der Kreistag wieder dort tagen muss, zusätzliche 
Lautsprecher links und rechts angebracht werden. 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der  10. Sitzung des Kreisausschusses um 16:23 
Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 

dort eingesehen werden. 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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